
洛谭有话

晚报报道，由于市民使用不当，
部分交警岗亭的便民充电站频“受
伤”。公交车的座椅、社区里的健身
器材、图书馆中书籍的插图……唉，
似乎不管是什么东西，一旦加上“公
共”二字，就难逃被损坏的命运。

90 年前，杭州雷峰塔倒掉后，鲁
迅先生曾分析：“……之所以倒掉，是

因为乡下人迷信那塔砖放在自己家
中，凡事都必平安……于是，这个也
挖，那个也挖，挖之久久，便倒了。”90
年过去了，情况一如往昔？！我们每
个人都有享受公共设施的权利，也都
有维护公共设施的责任，这是常理。
对公共设施“这个也挖，那个也挖”的
事情，可再别出现了。

充电站也是“雷峰塔”？

想打球，上哪儿啊？

龙门 站ee
“冰桶”来挑战，慈善咋接招？

□本报新闻观察员 洛谭

这件事儿，难怪到园林局头上，更不怪
吕先生。要怪，只能怪咱身边开放的篮球
场太少了！

最近，火得一塌糊涂的“冰桶挑
战”公益募捐活动传入中国，各界大佬
纷纷应战。@洛阳晚报官方微博小编
也参与其中，号召人们关心“渐冻人”
这一罕见病。这种快乐慈善的创意，
能与洛阳慈善项目结合吗？面对国内

“冰桶挑战”成炒作甚至成“湿身诱惑”
的质疑，大家又咋看？

只要有助于人们关注罕见病，不
必“纠结”于方式。在@刚毅 de 青松
看来，只要是奉献爱心，有“作秀”成分
也无妨。@蝶翩跹认为：“渐冻人”能
因此获得更多关注和帮助，这就够
了。@边缘化眼光坦言：我就是通过
这个“秀”，才了解到这种病。

“变味了”——这种声音不是没
有。@蒙圈的呼啦圈问道：是不是有些
哗众取宠？@一页西国也担忧：是否渐
渐“娱乐化”？

之所以被质疑，是因为我们的慈

善事业“欠发达”？@张栩翔分析：中
国的慈善事业刚起步，认知的程度低，
也就谈不上理解和响应。@猫的嫁衣
认为：现在慈善多依靠“名人效应”，容
易被贴上“娱乐化”的标签。@大兔纸
想要腹肌说：“冰桶挑战”方式颠覆了
人们对慈善形式的认知。

“冰桶挑战”太浪费水？@矿工的
风采发言：今年大旱，难道不该节约用
水吗？@不会玩圣骑士提出异议：这也
未免有些“骨头里挑刺”了吧？如此说
来，那些大型慈善活动都不该开灯了。

需要关注的不只是“渐冻人”。@河
洛王鹏建议：借鉴人家的创意，能与洛
阳的慈善项目结合最好。@农技推广
员呼吁通过类似方式关注更多困难
人群，弥补社会保障的不足。@喊我
黄三金说：关键还是要完善体系，让慈
善活动能有更多人参与，让捐款更加
透明，落到实处。 （春兴 王斌）
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除了纠结，还是纠结。
晚报报道，在中国国花园东门西

南角有一个篮球场，环境优美，干净敞
亮。两年多了，市民吕先生早上爱来
这儿打球晨练，十分惬意，但最近这个
篮球场不让进了，这让他十分不快。

不就打个球嘛，管理者怎么就不
能与人方便——吕先生的情绪，很能
理解；另一方面，这个篮球场本是市
园林局的内部设施，不对外开放是有
规定的，以前球场围栏有缺损，谁想
进谁进，如今修补好围栏很正常。说
句公道话，相比其他很多单位，人家
园林局自己的篮球场也算“开放”了
不短的时间，市民去打球也没见谁拦
着，称得上“厚道”了。

这件事儿，难怪到园林局头上，
更不怪吕先生。要怪，只能怪咱身边
开放的篮球场太少了！

是啊，如果身边有其他条件相当的
篮球场可供选择，吕先生会钻两年围栏
去打球？在生活中，为找不到球场锻炼
身体而发愁的人，不知道又有多少？

这些年，不管是“看病难、看病贵”
的压力，还是健康理念的增强，都让大
家对自己的身体越来越注意了。晚饭
后就近找个学校操场活动活动，周末
约上三五好友打场球，成了许多人想

做的事儿。然而，这并不容易实现。
很多时候，满面含笑说尽好话，恐怕也
会吃闭门羹；就是偷偷摸摸混了进去，
被发现后也很可能被下“逐客令”。

当然，从体育场所管理者的角度来
看，不对市民公开，既有管理难度，也有
风险考虑。就像不少学校担心的，影响
到学生咋办？坏人进来了咋办？发生
意外了咋办？场馆损坏了咋办？

不否认，这些担忧也不是没道
理。问题是，一边是市民想活动、想
健身却难觅场馆，一边是大量公共体
育场所、学校设施即使闲置也难以开
放，这种矛盾才是最令人纠结之处。
一项统计显示，截至 2010 年年底，全
国公共体育场所的开放率仅为44%，
利用率不足30%。

我市正在创建全省全民健身示范
城市，这是好事，深得民心。创建的主
要任务，除了加快公共体育设施建设，
还包括打造“10分钟体育健身圈”，推进
学校体育场地对外开放——到 2015
年，全市学校体育场地开放率力争达到
70%。实打实的问题是，比照美好的愿
景，我们还有多远的路要走？

要健身，要锻炼，就要有设施、有
场地，这是老百姓的基本需求——在
这面前，不该有太多理由。


